

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	34 (1905)
Heft:	17
Rubrik:	Chronique scolaire

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La réunion des Grisons à la Suisse. — *Paul Girardin* : L'empire de la Méditerranée. — *P. de Labriolle* : La critique des traditions religieuses chez les Grecs. — *B. Isambart, O. P.* : Par un beau soir d'été (poésie). — *Hubert Savoy* : Chronique. — La journée catholique genevoise. — A travers les revues. — Livres nouveaux. — Notes et nouvelles.

Prix de l'abonnement. — Suisse : 8 fr. par an. — Etranger : 10 fr.

Chronique scolaire

Fribourg. — L'inauguration de l'Institut du Sacré-Cœur a eu lieu, à Estavayer, vendredi, 6 octobre, premier du mois. La cérémonie a débuté par la bénédiction de la chapelle et de la maison, accomplie par M. Dévaud, rév. doyen, délégué par Mgr l'Evêque du diocèse.

L'office solennel a été chanté par Mgr Esseiva, révérendissime Prévôt et protonotaire apostolique, assisté à l'autel par MM. Vermot, supérieur du Séminaire, Dessibourg, directeur de l'Ecole normale, et Marty, aumônier d'Ingenbohl. Après l'Evangile, le P. Corneille, gardien du couvent des Capucins de Sion, a prononcé une belle allocution de circonstance, dans laquelle, après avoir rappelé la mémoire du P. Théodore, fondateur de la Congrégation de la Sainte-Croix, il définit le but du nouvel Institut d'Estavayer, qui est de faire régner Jésus-Christ dans les âmes. Les chants de la messe, exécutés à la tribune par le chœur du pensionnat, ont été très goûtsés.

Au banquet, qui compte quatre-vingt participants, M. l'abbé Dr Marty, adresse au nom de Madame l'Assistante générale, révérende Sœur Aniceta, les remerciements de la Congrégation d'Ingenbohl à toutes les personnes qui ont soutenu et encouragé la fondation du nouvel Institut. M. le Doyen du décanat remercie ensuite les Sœurs d'Ingenbohl d'avoir choisi Estavayer pour siège du nouvel établissement d'éducation. M. le conseiller d'Etat Python, dans un discours de grande envolée, évoque le souvenir du P. Théodore, qui a eu confiance dans la puissance de l'idée ; son œuvre admirable, commencée au milieu des difficultés, est devenue prospère ; ses Filles, les Sœurs de la Sainte-Croix, ont conservé son esprit d'initiative et de dévouement éclairé. L'orateur exprime sa reconnaissance à la Sœur Assistante générale, « qui a le cœur fribourgeois et la volonté d'Uri », d'avoir choisi notre canton et le district de la Broye pour y fonder l'Institut du Sacré-Cœur. M. Python propose d'envoyer un télégramme de sympathie au R. P. Victor, l'habile architecte du pensionnat, et il félicite MM. Anselmier et Cie entrepreneurs, qui ont exécuté avec intelligence les travaux de construction.

Prennent encore la parole Mgr Esseiva, désigné avec M^{me} de Gottrau-Watteville comme parrain et marraine de la cloche de la chapelle, et M. Porcelet, conseiller communal, qui souhaite au nouvel Institut un avenir heureux et prospère.

Cette belle journée s'est terminée, comme il convenait, par un salut solennel d'action de grâces.

Nominations. — Le Conseil d'Etat a nommé, en octobre : M. Eugène Desbiolles, à Bulle, instituteur à l'école de Font. — M. J. Fischli, à Tschupru (St-Sylvestre), instituteur à l'école inférieure de Brunisried. — M^{le} Louise-Céline Richard, institutrice à l'école d'Auboranges. — M. Théodore Miedinger, à Estavayer-le-Lac, directeur de l'Ecole secondaire de la Broye. — M. Jacques Hauswirth, à Porsel, instituteur à l'école du Motélon. — M^{le} Maria Desbiolles, à Bulle, institutrice à l'école des filles de Vauderens. — M. Philippe Dessarzin, à Villarsiviriaux, instituteur à Lussy. — M^{le} Julie Genoud, à Châtel-St-Denis, institutrice au Jordil. — M^{le} Célina Nigg, à Marsens, institutrice à Vaulruz. — M^{le} Jeanne Sauterel, à Vaulruz, institutrice à Châtel-St-Denis. — M. Vincent Ræmy, à Wunnewyl, maître à l'Ecole régionale de Cormondes. — M. Ignace Pasquier, à Maules, instituteur à La Joux. — M. Oscar Thierrin, à Ménières, instituteur à Porsel. — M^{les} Marguerite Bellenot, à Yverdon, et Alice Montandon à Coffrane, institutrices aux écoles primaires de la commune du Haut-Vuilly. — M^{le} Antonie Meuwly, à Vauderens, institutrice à Courtion. — M^{le} Eugénie Progin, à Belfaux, institutrice à Matran.

Jura bernois. — Les 7 et 8 octobre, les maîtres de gymnastique se sont réunis à Porrentruy, sous la présidence de M. le commandant Béchir. A l'assemblée générale, M. Matthey-Gentil, de Neuchâtel, a présenté un rapport sur les buts actuels de l'éducation physique, dont les principaux sont : santé, beauté, caractère et dextérité. M. Bubloz, de La Chaux-de-Fonds, a rapporté, à son tour, sur l'état de la gymnastique dans les écoles professionnelles. Il réclame auprès de l'autorité compétente l'introduction obligatoire de la gymnastique dans toutes les écoles professionnelles qui reçoivent un subside de la Confédération.

Jour des Morts

*Les tombes frémissent,
Et, d'un commun accord,
Les cloches gémissent
Le doux chant de la mort.*